

# Conseil communal de Lausanne

---

**Initiative :** Postulat  
**Titre :** De l'espace dans nos rues pour déconfiner l'été  
**Initiant :** Christine Goumaz

---

Le Conseil fédéral a annoncé un plan de retour progressif aux activités dès le lundi 27 avril 2020. Dans la perspective d'un déconfinement et au vu des annulations des festivals et des voyages à l'étranger, beaucoup de Lausannois.es passeront leurs vacances d'été en ville. A Lausanne, les parcs et jardins représentent trois cents cinquante hectares qu'il fera bon redécouvrir. Cependant, le déconfinement devra respecter les mesures de protection, ce qui implique que les grands rassemblements dans nos espaces verts seront vraisemblablement limités. Cet été nous aurons donc besoin de plus d'espace, en particulier pendant les beaux jours de congés, pour continuer à maintenir les distances sociales tout en profitant de l'extérieur.

Nous proposons que la Municipalité facilite pendant l'été 2020 la fermeture de rues à la circulation routière afin de créer des espaces de circulation piétonne, mais aussi des espaces de jeux ou de délasserment. Les habitants de quartiers qui le souhaitent (via leur association de quartier notamment) pourraient demander des fermetures de rue pendant les week-ends de l'été, voire pendant une période d'une ou deux semaines.

On peut penser en particulier à la mise à disposition des quais d'Ouchy (notamment Quai de Belgique) pour une telle opération.

La ville afin de faciliter l'animation et de contrôler le respect des mesures de protection pourrait mettre à disposition du mobilier urbain de circonstance (transats, tables et chaises de pic-nic, parasols). Des stands de restauration complèteraient le loisir et pourraient être placés de sorte que les attroupements soient évités. Des places de jeux pour enfants seraient délimitées. La ville engagerait des animateurs mis à disposition des différents quartiers qui auraient avant tout pour fonction de faire maintenir les mesures de sécurité.

Ce postulat souhaite que la Municipalité étudie l'introduction pour l'été 2020 de la possibilité de fermer différentes rues à la circulation automobile, et de faciliter leur animation dans le respect des mesures d'hygiène, pour donner de l'espace de loisirs aux habitant.e.s de Lausanne.

Lausanne, le 28 avril 2020

Christine Goumaz, Parti socialiste

Aude Billard, Parti socialiste

Sara Gnoni, Les Vert.e.s

  
